



**Cliniques
universitaires
Saint-Luc**

Communiqué de presse

25 février 2010

Création d'un Centre de l'Allergie aux Cliniques universitaires Saint-Luc

25% de la population allergique en 2010, le double en 2050 ?

Un Centre de l'Allergie vient de voir le jour aux Cliniques universitaires Saint-Luc. Cette nouvelle structure vise à optimiser la prise en charge des maladies allergiques en développant l'aspect pluridisciplinaire de l'allergologie. Médecins généralistes et laboratoires sont également impliqués dans ce projet.

Le Centre de l'Allergie est le fruit d'une réflexion menée par différents spécialistes des Cliniques Saint-Luc concernés par la prise en charge du patient allergique. La collaboration entre les Services impliqués est essentielle pour mieux orienter et prendre en charge le patient dont l'allergie peut toucher différents organes et parfois nécessiter un bilan allergique conjoint, clinique et biologique.

Au sein de ce Centre, les différents spécialistes travaillent en interaction étroite, pour orienter le patient allergique en fonction d'exigences liées au diagnostic ou au suivi du traitement, en visant l'excellence de sa prise en charge.

Raisons d'être d'un Centre de l'Allergie

Pneumologie, ORL, pédiatrie, dermatologie, laboratoires d'allergologie clinique et centre de technologies moléculaires sont les Services impliqués dans la prise en charge des pathologies allergiques à Saint-Luc. « La prise en charge du patient allergique était souvent trop morcelée, explique le Pr Charles Pilette, pneumologue et Président du Centre de l'Allergie. Or, d'une part, le bilan doit pouvoir inclure des tests d'allergie appropriés, parfois de pointe (allergènes recombinants, tests in vitro, test de provocation, etc.). D'autre part, une fois le diagnostic établi, le suivi du traitement (régime alimentaire, traitement chronique...) va nécessiter une éducation du patient. » Ces différentes approches nécessitent un recours à des ressources communes, interdisciplinaires.



Contact Presse

Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL) – avenue Hippocrate 10 – 1200 Bruxelles

Service communication : Caroline Bleus

caroline.bleus@uclouvain.be

☎ 02 764 11 99

☎ 02 764 89 02

www.saintluc.be

Les missions du Centre de l'Allergie

Le Centre de l'Allergie vise à remplir les trois missions académiques dévolues aux Cliniques Saint-Luc en tant qu'hôpital universitaire :

1) Mission de soins

- Uniformisation des tests allergiques et développement de tests de pointe
- Mise en place de consultations multidisciplinaires (consultations nez-bronches, consultations « de transition » pour assurer une continuité de prise en charge des jeunes patients asthmatiques)
- Développement de structures (« écoles ») d'éducation du patient allergique
- Interaction avec les autres disciplines, afin d'impliquer activement les médecins généralistes, les urgentistes et l'ensemble des spécialistes de Saint-Luc.

2) Missions académiques et d'enseignement

Mise en place de réunions interdisciplinaires d'allergologie et d'un symposium annuel (par et à l'attention des généralistes et/ou des spécialistes).

3) Mission de recherche

L'interaction multidisciplinaire en allergologie facilite la recherche clinique dans ce domaine, en présentant à l'industrie pharmaceutique une activité intégrée de cette discipline, et constitue une base clinique d'excellence à la recherche plus fondamentale du pôle associé au sein de l'Institut de Recherche Expérimentale & Clinique (IREC), dont le premier projet est soutenu par la Fondation Saint-Luc.

Plus d'informations

Si vous souhaitez prendre rendez-vous avec un médecin du Centre de l'allergie, veuillez appeler le secrétariat au 02 764 65 96

Pr Philippe Rombaux, ORL, philippe.rombaux@uclouvain.be

Drs Françoise Smets / Véronique Godding, pédiatres,
francoise.smets@uclouvain.be /
veronique.godding@uclouvain.be

Pr Dominique Tennstedt, dermatologue,
dominique.tennstedt@uclouvain.be

Dr Françoise Pirson, pneumologue,
francoise.pirson@uclouvain.be

Pr Charles Pilette, pneumologue,
charles.pilette@uclouvain.be



Contact Presse

Cliniques universitaires Saint-Luc (UCL) – avenue Hippocrate 10 – 1200 Bruxelles

Service communication : Caroline Bleus

caroline.bleus@uclouvain.be

☎ 02 764 11 99

☎ 02 764 89 02

www.saintluc.be